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Gouvernance du CISSS de la Gaspésie 

M. Richard Loiselle, président du conseil d’administration du 
CISSS de la Gaspésie constate le quorum et déclare la réunion 
ouverte. Il souhaite la bienvenue aux personnes présentes et 
remercie les occupants du Centre de réadaptation de nous 
accueillir. 

M. Loiselle procède à la lecture de l’ordre du jour et vérifie auprès 
des administrateurs si quelqu’un souhaite déclarer un potentiel 
conflit d’intérêts relativement aux sujets à l’ordre du jour de la 
séance de ce jour. Mme Sabrina Tremblay déclare être en conflit 
pour les points 9.1. et 12.1. Afin d’assurer son indépendance de 
manière objective et impartiale, madame Tremblay s’abstient de 
donner son avis à ces délibérations et décisions.  

Par la suite, le procès-verbal de la séance régulière du 2 
novembre est aussi adopté. 

Le PDG, M. Martin Pelletier invite ensuite Dr Yv Bonnier-Viger, 
directeur régional de la santé publique afin de dresser un portrait 
de l’épidémiologie. Dr Bonnier-Viger mentionne que les choses 
se déroulent comme prévus tant en ce qui a trait à la vaccination 
qu’à l’épidémiologie.  

RAPPORT DES COMITÉS 

Comité de vérification (CV) 

M. Émond, le président de ce comité, fait état des principaux 
sujets traités lors de la rencontre tenue le 4 décembre, dont la 
modification des signataires autorisés à titre de responsable du 
Fonds de financement, la situation financière à la P8, les 
secteurs avec enjeux déficitaires, le financement axé sur le 
patient. De plus, la liste des contrats de plus de 75 000 $ avant 
taxes a été analysée avec M. Harris Cloutier, directeur des 
services techniques. Quant à M. Sauvé, il a présenté les rapports 
liés à la Politique d’approvisionnement et de gestion contractuel.   
Avant de conclure, il tient aussi à souligner le travail de M. Jean-
Pierre Collette, directeur des Ressources Financières qui a 

remporté le prix d’excellence Marielle-Lavallée. 

Comité de gouvernance et d’éthique  

M. Gilles Cormier qui préside ce comité fait état des principaux 
points qui ont été abordés lors de la rencontre du comité tenue 
le 29 novembre dernier. Il est notamment question des avis 
analysés sur les formulaires de déclaration de conflit d’intérêts, 
des résultats de l’évaluation des séances du C.A.  

Comité des ressources humaines 

M. Richard Loiselle, président de ce comité, fait état des faits 

saillants de la rencontre du comité tenue le 5 décembre. Lors de 

cette rencontre, le tableau de bord des ressources humaines a 

été présenté. Ce tableau de bord contient une foule 

d’informations : absences maladies, CNESST, MOI, etc. Il 

constate que la main-d’œuvre indépendante prend encore 

beaucoup de place, mais c’est présentement une façon de 

maintenir l’offre de services en place. Il invite toutes les 

personnes présentes à faire la promotion des métiers de la santé 

constatant un écart dans les postes offerts versus les finissants 

des principaux programmes en santé et services sociaux. M. 

Loiselle souligne toutefois un point positif, l’arrivée des candidats 

IDHC. Lors de la rencontre du comité, un suivi du plan d’action 

VGQ a aussi été fait. Finalement, les dossiers litigieux avaient 

été présentés lors de cette séance. 

Comité des usagers du centre intégré  

Mme Edna Synnott présente les membres du comité des 
usagers. Elle fait état des principales activités tenues lors de la 
Semaine des Droits des usagers, tenue en novembre, où il y 

avait, par exemple, des kiosques qui se tenaient à l’entrée de 
certaines installations. 

Comité des usagers du centre intégré  

En l’absence de M. Philippe Berger qui préside habituellement 
ce comité, M. Richard Loiselle en profite pour souligner le travail 
des quatre fondations présentes sur le territoire. Les membres 
des fondations travaillent avec rigueur et la qualité des efforts 
fournies par ces bénévoles permettent d’avoir des campagnes 
de financement remplies de succès dans l’ensemble des réseaux 
locaux de services. 

INFORMATIONS GÉNÉRALES 

Information du président 

Le président, M. Richard Loiselle débute en mentionnant que les 
membres du C.A. ont tenu une rencontre informelle la veille afin 
d’échanger sur le PL-15. À cet égard, il informe que la majorité 
des membres poursuivront leur mandat au sein de l’organisation 
dans la transition qu’impliquera le PL-15 si adopté. 

Il souligne ensuite le travail de Mme Johanne Méthot vers une 
retraite bien méritée. Il tient à rappeler la qualité du travail qu’a 
accompli Mme Méthot de même que son sentiment 
d’appartenance envers l’établissement. 

Finalement, M. Loiselle souligne à son tour M. Jean-Pierre 
Collette, récipiendaire du Prix Marielle-Lavallée remis au cadre 
supérieur de l’année au sein du Réseau de santé et des services 
sociaux au Québec. Ce prix est remis par l’Association des 
cadres supérieurs de la santé et des services sociaux (ACSSSS) 
à un cadre qui s’est démarqué par sa compétence, son 
leadership et sa grande qualité de gestionnaire. 

Information du président-directeur général 

Le PDG, M. Martin Pelletier, prend ensuite la parole afin de traiter 
de la grève. M. Pelletier mentionne que nous sommes à l’aube 
d’une grève de sept jours. Il souligne qu’un gros travail se fait en 
amont et qu’évidemment, il y aura des impacts sur l’offre de soins 
et de services dans la région. Cependant, il rassure la population 
que les urgences, les soins intensifs et les soins urgents seront 
maintenus de façon normale. 
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Présidence-Direction générale adjointe 

Mme Connie Jacques, présidente-directrice générale adjointe 
procède à la lecture du renouvellement de contrat d’une sage-
femme pour le service de sages-femmes de la Gaspésie dans le 
RLS de La Baie-des-Chaleurs, soit Mme Valérie Leutchmann. Le 
point est proposé par M. Émond et appuyé par Mme Tremblay. 

Mme Jacques poursuit en traitant de la prolongation du contrat 
de la responsable des services de sage-femme par intérim pour 
le service de sage-femme de la Gaspésie, Mme Geneviève 
Guilbault, le point est aussi adopté par le C.A. 

Direction des services professionnels 

Dre Nathalie Guilbeault procède ensuite à la présentation des 
décisions pour des demandes de nomination et de modifications 
pour des médecins de famille membre actif du Conseil des 
médecins, dentistes et pharmaciens du CISSS de la Gaspésie. 
Ces demandes sont adoptées par le C.A. 

Elle poursuit avec des demandes de nominations de médecins 
spécialistes membres associés du Conseil des médecins, 
dentistes et pharmaciens du CISSS de la Gaspésie. L’adoption 
est proposée par M. Émond et appuyée par Mme Johnson. 

Il s’en suit les demandes de renouvellements de nominations 
pour des médecins de famille membres actifs et associés du 
Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens du CISSS de la 
Gaspésie 

Dre Guilbeault continue en amenant le point de décision au sujet 
des demandes de renouvellements de nominations pour des 
médecins de famille membres actifs et associés du Conseil des 
médecins, dentistes et pharmaciens du CISSS de la Gaspésie. 
Le point est adopté par le conseil d’administration. 

Pour poursuivre, un non-renouvellement de nomination est à 
entériner pour un médecin spécialiste membre associé du 
Conseil des médecins dentistes et pharmaciens du CISSS de la 
Gaspésie. Le C.A adopte aussi le point. 

Le C.A. poursuit en adoptant, suite à la présentation de Dre 
Guilbeault, le document de gouvernance en cancérologie au 
CISSS de la Gaspésie. 

Ensuite, suite à une présentation de Dre Guilbeault et sur 
recommandation favorable émise par le comité exécutif du 
Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens, le C.A. adopte 

le Règlement du bloc opératoire de l’Hôpital de Gaspé. 

Ensuite, le conseil d’administration adopte une résolution 
nommant Dr Eric Blais comme chef du département de médecine 
générale et de médecine d’urgence du CISSS de la Gaspésie 
pour une durée de 4 ans. M. Loiselle remercie Dr Blais pour cet 
engagement. 

Ensuite, sur proposition de M. Émond et appuyé par Mme 
Johnson, le C.A. nomme Dre Marie Larue, chirurgienne 
générale, comme cogestionnaire médical adjointe par intérim du 
bloc opératoire de l’Hôpital de Sainte-Anne-des-Monts, 
responsable du fonctionnement opérationnel et de la trajectoire 
préopératoire. 

Le C.A. résout ensuite de renouveler le mandat de Mme Nancy 
Richard comme chef du département de pharmacie pour le 
CISSS de la Gaspésie, et ce, pour un mandat de 4 ans. 

Finalement, après présentation de Dre Guilbeault, le C.A. adopte 
le document de Gouvernance des comités locaux de 
traumatologie pour les 4 centres hospitaliers du CISSS de la 
Gaspésie. 

Direction des ressources financières 

M. Jean-Pierre Collette vient présenter ce point. Le C.A. accepte 
de modifier les signataires autorisés à la résolution autorisant la 
mise en place d’une marge de crédit auprès du ministère des 

Finances, à titre de responsable du Fonds de financement. 

Direction de la qualité, l’évaluation, la performance et 
l’éthique 

Mme Yamama Tamim présente ce point. Le C.A. adopte une 
résolution acceptant que le CISSS de la Gaspésie présente le 
projet « Ateliers Faim de mois » dans la catégorie Soutien aux 
personnes et aux groupes vulnérables des Prix d’excellence du 
réseau de la santé et des services sociaux 2024. 

Direction des ressources humaines 

M. Alain Vézina présente la proposition du comité de sélection 
au poste de directeur des soins infirmiers (DSI). La proposition 
de nommer M. Maxime Bernatchez à ce poste est unanimement 
résolu par le C.A. 

Autres points 

Une résolution est adoptée par le C.A. afin de mandater le PDG 
et le DRF à poursuivre les démarches avec le MSSS pour faire 
reconnaître les particularités de la Gaspésie dans l’application 

du modèle de financement axé sur le patient (FAP).  

La prochaine séance régulière du Conseil d’administration est 
prévue le 15 février 2024 dans le RLS de La Côte-de-Gaspé. 


